
除了“财大气粗”早早抢
占山头外， 继续挖掘打造新
兴品牌也是一种差异化的竞
争方式。

曾以打造“褚橙”品牌声
名鹊起的某生鲜电商近日又
有新动作。近日，该电商联合
一个新兴果汁品牌发起了线
上活动。 该活动定位于追求
健康生活的时尚白领， 白领
们只需扫码成功即可参与活
动。 这家生鲜电商坚持自己

的买手制度， 挖掘某些首创
的或者尚不知名的品牌。

“生鲜市场最大的两个
痛点在于产品品质的标准化
及产品的保鲜性， 该果汁品
牌采用的超高压冷杀菌技术
刚好解决了这两个痛点。与
非标产品的苹果相比， 标准
化的果汁可以解决保鲜和标
准化的问题， 这会对中国未
来的生鲜发展起到颠覆性作
用。”买手JACK告诉记者。

随着百度百家号宣布将
于9月28日全面开放注册，
BAT三巨头集体参战内容平
台领域。公开信息显示，在过
去的一年当中，有近百个自媒
体团队获得融资，BAT也在
这一年不约而同地把内容生
态作为战略重点进行发力。

自2015年马化腾首提
“内容”以来，腾讯3月推出了
“芒种计划”， 除了抓取各大
新闻网站的资讯外， 还利用
自身优势， 抓取各大公众号
的内容。阿里移动则于5月正
式发布“UC订阅号”。百度百

家号也将从邀请注册到全面
开放。 位列第二阵营的网易
新闻、搜狐新闻、一点资讯、
新浪新闻、 凤凰新闻亦摩拳
擦掌，伺机而动。

业内认为， 每次降低成
本、降低门槛，将会带来新一
波内容的爆发。 这是否意味
着内容创业者迎来付费春
天？这还有待观察。而《自媒
体人生存状态调查报告》显
示， 超过60%的自媒体目前
月营业收入不足10000元，
只有不到50%的自媒体实现
了盈利。 ■据羊城晚报

低价模式难继续，生鲜电商“傍”楼盘
支持线上购物的同时，线下“抢楼盘、占山头”，覆盖细分社区
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近期，A股在短暂的快速上攻后
回归震荡下挫， 投资者风险偏好持
续减弱， 货币基金受到市场竞相追
捧。 据天相数据统计显示， 上半年
106家基金管理人旗下的公募基金
中偏股基金亏损较大， 而货币基金
成为上半年最赚钱的一类产品。据
统计， 货币市场基金期间整体盈利
589.13亿元， 包揽了上半年基金产
品利润榜的前24强。作为现金管理之
王，货币基金的流动性和便利性不言
而喻，而相对于普通货币基金，鹏华
安盈宝优势更为突出。 ■黄文成

鹏华安盈宝创新制胜

在上半年大幅震荡的市场行
情下，投资者避险情绪升温，保本
基金受市场热捧。wind数据显示，
2016年年中保本基金规模达到
3218.29亿元， 比2015年年底增长
了111.60%，理财专家指出，这主要
是因为其稳健低风险的特征满足
了震荡市场投资者避险的需求。进
入下半年， 市场仍然难言乐观，依
旧维持震荡之势，但自保本基金新
规颁布之后，保本基金发行受到限
制，数量减少，难以满足广大投资
者的实际需求。 理财专家支招，不
妨将目光投向以保本策略运作的
基金产品，比如正在火热发行的泰
达宏利定宏基金。

泰达宏利定宏稳字当头

近年来，PPP这盘大棋落地有
声。2014年财政部正式提出PPP概
念，2016年PPP项目加速落地，据统
计， 今年以来截至6月末，PPP入库
项目总数为9285个， 总投资额达
10.6万亿元。PPP项目进展得如火如
荼之际， 受益于该政策的相关主题
投资机会也是风头尽显， 基建行业
便是其中的翘楚。 对于基建行业的
投资价值， 在主题投资领域深耕细
作的信诚基金明确表示非常看好其
未来前景， 认为未来财政政策仍将
以基建为主要发力点，PPP项目中
的建筑、 环保等行业在订单推动的
作用下将持续受益。 而事实也进一
步证明， 基建行业是PPP政策的最
大主力和受益者。

信诚看好基建行业
分析

某生鲜品牌负责人认为， 生鲜行业靠低价引流的玩
法越来越难以为继。真正能活下来的生鲜企业，一定是那
些供应链和服务做得好的企业。“生鲜电商还是蓝海，上游
仍是产品精选和食品安全，下游则一定是要下沉到消费者
身边的社区里。”该负责人表示。

对此， 有着多年生鲜零售管理经验的崔先生告诉记
者，据他观察，生鲜电商行业仍处于市场分化初期，各路电商
在激烈混战。“近两年来，各大电商均斥巨资建立生鲜物流配送
中心，提升生鲜供应能力，试图做全品类食品的存储和配送。生
鲜电商行业作为零售服务业的2.0版， 符合现在人群的消费需
求，这块市场依然大有可为。”崔先生表示。 ■据广州日报

生鲜行业依然大有可为

“BAT”集体参战内容平台领域
自媒体迎新一波内容爆发

9月5日港股市场热浪延续，恒
生指数跳空高开，收盘涨1.65%，创
下自2015年8月以来新高， 其他主
要股指也联袂上涨。 港股回升走向
小高潮，无疑与近期资金加速南下，
以及深港通准备工作加速推进的预
期有关。随着港股成为大众焦点，包
括华宝香港中小盘基金在内的港股
QDII产品，也日益受到市场青睐。

据悉，“香港中小”即华宝香港
中小盘基金， 自今年7月初上市以
来， 日均成交金额稳定排在QDI-
I-LOF产品前列。

华宝香港中小盘基金
勇立潮头

在生鲜电商陷入低迷期时，一些公司把目光瞄向了社区细分市场，线上购物与社区店配送相结合，日
子挺“滋润”。

今年第二季度以来，生
鲜电商行业屡屡传出有公
司关店停业或收缩规模的
消息。拖欠货款、投资方“跳
票”……三年前被资本看好
的生鲜O2O行业似乎进入

“寒冬”时期。
不过， 记者调查发现，

部分生鲜品牌靠着布局新
开楼盘、 取得新品线上首
发、造节庆等方法，依然游
刃有余。 业内人士表示，生
鲜行业靠低价引流的玩法
越来越难以为继，生鲜电商
只有将上游的产品精选和
食品安全做到位，下游下沉
到消费者身边的社区里，才
会有出路。

“保鲜性”是行业痛点

自今年第二季度以来，生
鲜领域多家公司出现经营困难
的情况。主打水果、生鲜等年轻
人高频消费产品的爱鲜蜂陷入
裁员风波； 美味七七宣布资金
链断裂，暂停营业并关闭官网；
天天果园关闭部分城市的线下
门店； 主打半成品净菜O2O的
生鲜电商青年菜君， 也因为投
资机构临时“跳票”，导致资金
链断裂拖欠员工薪水。 高昂的
推广和营销成本、 不完善的供

应链体系和不成熟的消费市
场，都对行业发展形成掣肘。

在消费者最关心的产品价
格方面， 受制于生鲜产品的采
购、物流运输和配送成本，若要
做到和超市大卖场价格相仿几
乎不可能。 以澳大利亚进口的
牛排为例，记者比较发现，同等
质量和规格下， 生鲜电商最便
宜的牛排卖到59.9元/500克，
而超市大卖场的价格则在39元
~60元/500克之间。

和地产楼盘同时开业，甚
至早于楼盘业主入驻，这种“先
占山头”的形式是否成本太高？

上述生鲜门店负责人表
示，楼盘社区属于细分市场，住
在社区里的人有高频次购买、
实时下单实时送货、食品安全、
生鲜产品服务加工等现实需
求。 而传统超级市场不提供线
上服务，不能覆盖细分社区；全
国性的B2C生鲜电商无法实时
响应需求， 非标准商品更是运
营难题； 生鲜社区也存在自提
柜布点成本高， 一日两送依然
不能实时响应要求等难题。

同时， 地产企业纯粹依靠

开发红利已进入瓶颈期， 他们
需要更深入挖掘海量业主的消
费价值， 才可以获得可持续发
展。 而智能社区正是房企不约
而同的战略发展方向。

“目前生鲜行业萎靡不振
的现状下，我们正是将以‘地产
+生鲜+互联网’这一模式作为
差异化竞争的核心， 打通现代
智能服务业、产业基地、互联网
三个业态的边界， 实现跨界联
通，从上游到下游，打造全产业
链布局。”上述生鲜门店负责人
透露，截至目前，该品牌已经拥
有省内20多家门店， 开店的速
度还将稳步递增。

多家生鲜公司经营困难

生鲜电商怎样打破同质化
突围？ 记者连日来走访了多家
生鲜电商门店， 发现相比于商
业区街边的小型生鲜门店而
言， 落户于大型高端社区的生
鲜门店日子过得“更加滋润”。

“在我们标准的门店内，一
般只有生猛活鲜、优质肉类、时
令果蔬以及精选的快消品。但
在我们的旗舰店， 除了零售区
外，还有自助餐区、食材加工区
和仓储区。” 在某品牌生鲜门

店， 工作人员告诉记者。 据了
解， 该品牌和某高端社区合作
的900平方米旗舰店已经开业。
与标准的门店终端一样， 该旗
舰店将继续保持O2O服务以贴
合智能社区定位， 支持线上购
物，线下以旗舰店为中心，三公
里内一小时送达， 可覆盖周边
1.5万~2万户居民。而作为大面
积的旗舰店， 其也可以成为物
流“八爪鱼”架构的核心，承载
了大型“卫星”仓的功能。

大型社区生鲜店日子滋润

覆盖细分社区寻求突破


